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加西ふるさとミーティング 2017 夏 質問等一覧 

 
市内 10 小学校区で開催しましたタウンミーティングでは、「市民が求める病院、地域に必要な医療とは」と題し、自治会運営を担

われている皆さまを中心に参加していただきました。会場でお聞きした提案や意見をお知らせします。 
 今後の病院運営に可能な限り反映させてまいります。 
 

校区名 開催日時・場所 参加者数 

富田小学校区 
7 月 20 日（木）19:30～21：00 

富田会館 
45 名 

タウンミーティングでのご意見 
No 意 見 概 要 回  答 
1 
 

加西病院の全てを良くしようとするのは難しいので

特徴をいかしてはどうか。 
加西病院の特徴は循環器内科です。胸痛は、24 時間 365 日対応している

ので信頼をしてもらいたい。 
もう一つは、今後の地域包括ケアシステムの流れを構築するうえで、急

性期（発病から間もない時期）・回復期（急性期の後数カ月）、さらに訪

問看護ステーションの在宅復帰につながる機能を持っているのは、近隣

病院では当院だけです。 

2 医師を集めるのは、先生のネットワークと後輩指導

にも力を入れることが必要では。 
後輩の育成の点では、加西病院は規模の割に研修医が多いことで有名で

す。前任の山邊医師の功績が大きく、外科については大学にアピールし

て現状維持している状態です。 

3 人間ドック料金の補助を充実させてほしい。 人間ドックの補助は病院だけではできませんが、オプションとして腫瘍

マーカー、アミノインデックスをつくり、予防することで医療費削減に

繋がる点から充実させています。 
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人間ドックの補助は、国民健康保険なら７割の補助を行っています。他

の自治体より充実した補助を行っています。医療保険毎に補助は異なり

ますが、脳ドックを作り、脳ドックの補助も行っています。ドックはす

べて７割の補助制度としています。医療保険はそれぞれの枠組みがある

ため、すべての市民が同じということはできません。 
 

4 急性期対応、地域包括ケア病棟、見取りのできる医

療体制、また、病気の経験から市立病院は必要であ

ると感じている。診療を受けたときに研修医にも診

てもらったことがあり、医師の育成も確実に行って

おられると感じた。本日の説明により、安心して診

療を受けることが分かったので、頑張って病院経営

を行ってほしい。  
 

急性期が終わった後のケア、レスパイト（休息入院）等、回復期の病床

を充実させていますので、ご利用いただき加西病院を盛り上げていただ

きたい。 

5 地域医療フォーラムは地域医療全般で、テーマが大

きく、内容が分かり辛い点があるが、本日の説明で

は、病院の実情、現状、これからの方向性等の内容

がよく分かった。このような説明会を多く開催して、

市民の理解を求めていただきたい。病院の経営が悪

い、医師が辞めていく等、悪い噂を聞いていたが、

本日の説明会で噂の理由、内容が理解できた。安全

な医療があって、安心な暮らしができるため、加西

病院には頑張っていただきたい。病院に要望するこ

ともたくさんあるが、市民も病院の価値を認識した

うえで応援しなければならない。周辺で大きな規模

普通のことでも、ちょっとした手術のことを紹介したことが、いいイメ

ージとなると分かってきました。これからは状況等のアピールを行って

いきたい。 
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の病院ができ、加西病院の立場が苦しくなると思う

が、市民が支持しなければならなく、身近で頼りに

なる価値のある病院と理解し、応援をしなければな

らない。生田副院長の説明もあったように、手術内

容、経営状況、医師の状態等について、市民の理解

が得られるように広報を行っていただきたい。医師

には頑張っていただきたい。 
 

6 よく聞くことであるが、診察までの待ち時間が長い。

予約診であっても、予約時間より２時間も遅れる場

合がある。私自身もその経験をしたことがある。西

脇病院ではそのようなことはない。一人の医師に患

者が集中していることが原因ではないか。患者をこ

の医師ではダメという人、どの医師でもＯＫという

人に分けて診察する方法をとるなど、工夫すること

も必要ではないか。悪い噂は広まるもので、ますま

す患者数が減少するのではないか。待ち時間を少な

くし、効率よく診察することも大切ではないか。市

民病院はなくてはならないものだと思っている。 

外来の糖尿病外来は主治医が一人だけであり、ある面、仕方がないとこ

ろです。後輩を育てていくこと等改善する必要は感じています。糖尿病

である程度、回復されれば、開業医さんでの診察をお願いしています。

糖尿病で主治医を選ばない患者さんについては、他の医師での診察を勧

め、分散を行っています。 
全体では、外来の待ち時間調査、満足度調査を行っていますが、糖尿病

外来を除いて、待ち時間は減少傾向となっています。予約診察において

は、１時間以内に診察ができています。待ち時間が長い方には一旦、帰

宅していただく声掛け、病院内でのチョイ耳講座の開設などを実施して

います。これからも待ち時間を苦痛なく過ごせるようなことを検討して

いきます。 
 

 


